

CONDOLÉANCES

Le Rabbin, le Président M. Armand Ohana, le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères condoléances à :

- 1- M. Prosper Bitton pour le décès de son frère Isaac ben Soultana Z"l. en Israël
- 2) M. Raphaël Benamou pour le décès de son beau-frère M. Henri Haim Elkaim Z"l

et nous leur assurons de notre affection et notre soutien

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE :

Joseph Amgar Z"l	7 Adar 1 - 12 Fév.
Mimoun Abitan Z"l	7 Adar 1 - 12 Fév.
Mimoun Marcel Bohbot Z"l	8 Adar 1 - 13 Fév.

KIDDOUCH CHABBAT

Sera annoncé

SÉOUA CHÉLICHITE

Est offerte par: 1- M. David Amgar pour la nahala de son père Joseph Amgar Z"l

KOLLEL HEKHAL SHALOM DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"l ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"l

BS"D, Vous êtes tous invités
chaque matin du **Dimanche au Jeudi de 9h00 à 10h00**
Cours de Hok L'Israël avec petit déjeuner
Aussi on vous attend chaque soir du Lundi au Jeudi
de 20 :00 a 21:15 Cours de Torah pour tous les niveaux
Venez Découvrir Votre Niveau
Cours par Charles Abikhzer Lundi (Paracha)
et Mercredi (KABALLA) de 19:30 à 20:30

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

Dimanche 10 Février 2019 à 8:45
Conférence avec le Rav Haim Moryoussef
sur son livre
La Puissance du Regard - Le Bon Oeil
avec petit déjeuner

Nettoyer ses chaussures avant d'entrer dans la synagogue

Il est écrit dans le Choulhan Arouh « une personne ayant de la boue sur ses chaussures devra les nettoyer avant d'entrer dans une synagogue; de plus il est souhaitable de nettoyer et secouer un manteau avec des saletés ».

En hiver, les chaussures sont souvent pleines de boue ou de la neige, de même qu'on se nettoie avant de rentrer chez soi, on

Appeler D.ieu à soi par Sara Blau (fr.chabad.org)

Il est difficile de devoir s'interrompre. Imaginez que, dans votre étude, vous vous concentrez profondément sur une pensée de Torah, et que votre mère vous appelle pour vous demander un service. Devriez-vous vous arrêter ? Vous voilà enfin au cœur d'une bonne explication sur un aspect profond de la Torah... Si personne d'autre ne peut accomplir la mitsva, les sages enseignent que c'est à vous de le faire. Parce que « la chose la plus importante n'est pas l'étude, mais la pratique ». Ceci étant dit, que se passe-t-il si votre mère n'a pas besoin de vous particulièrement et que votre sœur se propose volontiers de l'aider ? Si quelqu'un d'autre s'occupe de l'action, y a-t-il un avantage à continuer à étudier la Torah ? Bien sûr ! Dans le reste du chapitre 37, l'Admour Hazakène équilibre l'accent mis sur les mitsvot matérielles en soulignant que l'étude de la Torah est également importante et, à certains égards, même supérieure à l'accomplissement d'une mitsva.

Comment cela ? Pour ce qui est de changer le monde, faire une mitsva est plus efficace. Mais pour ce qui est de changer votre monde intérieur, vos pensées et votre discours – et toute la capacité intellectuelle de votre âme – la Torah est plus efficace. Alors que les mitsvot sont comparées aux membres de D.ieu, la Torah est la sagesse de D.ieu, et imprégner votre intellect de celui de D.ieu est transformateur.

Il y a aussi quelque chose d'irrésistible pour D.ieu dans l'étude de la Torah. Tout comme lorsque de jeunes enfants appellent leurs parents de manière émouvante, les parents ne peuvent s'empêcher de fondre et de répondre, étudier la Torah, c'est comme appeler D.ieu à soi ; Il ne peut s'empêcher de répondre. Ainsi, alors que les mitsvot sont nécessaires pour réaliser le but de la création, l'étude de la Torah est cruciale pour notre croissance personnelle et notre relation avec D.ieu.

Un petit bout de Tanya : Étudier la Torah, c'est inviter D.ieu dans nos vies et « D.ieu est proche de ceux qui l'appellent ».

(Inspiré du chapitre 37 du Tanya)



CHABBAT SHALOM LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 5 No.42

CHABBAT 9 Février 2019 - 4 ADAR 1 - 5779



PARACHA TÉROUMA

Allumage des bougies
du Chabbat: 16:52
Sortie du Chabbat: 17:58



Horaire des Offices - 2019 - 5779

Vendredi 8 Février 2019 - 3 ADAR 1 - 5779

Mincha suivie d'Arvit: 16:45

CHABBAT 9 Février 2019 - 4 ADAR 1 - 5779

Chahrit: 8:15

Mincha: 16:30 - Seouda Chélichite suivie d'Arvit

Dimanche 10 Février 2019 - 5 ADAR 1 5779

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 17:00

Conférence avec le Rav Haim Moryoussef 8:45

Lundi 11 au Jeudi 14 Février 2019

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 17:00

Vendredi 15 Février 2019 - 10 ADAR 1 - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 17:00

Allumage des Bougies: 16:52



PARACHA TÉROUMA

L'offrande et l'Arche Sainte



Après la formation du peuple par la sortie d'Egypte, le don de la Torah et de ses lois, il reçoit l'ordre dans la parachat Terouma de préparer un Sanctuaire pour Hachem au milieu d'Israël, qui sera pour ainsi dire représenté en premier lieu par les Tables de l'Alliance, les Tables du témoignage qui représentent la Torah de Hachem.

Il ne s'agissait pas là d'une grande construction: la maison de D.ieu ne mesurait en tout que quinze mètres de long sur cinq mètres de large. Elle contenait plusieurs objets sacrés, en particulier l'Arche Sainte renfermant les Dix commandements. Une lumière perpétuelle y était allumée et rappelait l'éternité de D.ieu ; des sacrifices étaient offerts matin et soir, journalièrement, dans son parvis. C'est là, dans le Saint des Saints, Kodech HaKodachim, que l'Éternel allait dorénavant se manifester à Moché Rabbenou et lui donner ses instructions.

La mitsva de construire le Michkan

«Et ils feront pour Moi un Sanctuaire, et Je résiderai au milieu d'eux. Ainsi que Je te les montre (à toi Moché), le plan du Sanctuaire et de tous les éléments qui le remplira, ainsi vous ferez.» Les principaux sujets de la Paracha Terouma :

La mitsva de construire le Michkan, on demande aux bné Israël de contribuer à l'apport des matériaux pour la construction du Michkan. Les ustensiles du Michkan: le Aron et la Kaporet, l'arche et son couvercle, les Kérouvim, chérubins. Le Choul'han, la table. La Ménora, le candélabre. La fabrication de l'enceinte du Michkan, des parois, des tentures, et du parvis. La fabrication de l'autel destiné aux sacrifices

La Haftara – La Construction du Premier Temple

Nous lirons ce Chabbat la Haftara (Rois 1 chap.5) traitant de la construction du premier Temple par le roi Salomon. Mais voyons tout d'abord comment se présentait le Michkan du désert et ce qui le différenciait des deux Temples de Jérusalem.

Le Michkan érigé dans le désert était en bois, et toutes les pièces qui le composaient étaient amovibles de sorte qu'il pût être démonté et

Rabbin Ronen Azriel Abitbol



transporté au gré des déplacements du peuple, puis à l'intérieur de la Terre promise. Son bois ne subit aucune détérioration au long des quatre cents années de son existence, et il ne nécessita aucune restauration. Il accompagna les béné Israël dans toutes leurs guerres et leur assura bénédiction et protection. Il ne tomba point aux mains des ennemis comme ce fut le cas des deux Temples, malgré les guerres menées sur la route de la Terre promise, et le commentateur Siforno (dans parachat Péquodé) précise que cette valeur exceptionnelle était due au fait que d'une part il contenait les Tables de la Loi et qu'il fut édifié sur les ordres de Moché, et que d'autre part, le Maître-artisan désigné par D-ieu fut Betsalel, le grand juste de la génération, et que les béné Israël en assurèrent la main d'œuvre, investis d'un très haut niveau spirituel après la révélation et unis du fait de leur isolement des autres nations. Or ces conditions ne se trouvèrent plus réunies lors de la construction des deux Temples.

Le Michkan ne possède pas de fenêtres

L'un des détails qui diffère entre la Tente d'Assignation de la Paracha de Terouma et le Temple du roi Salomon de la Haftara de Terouma est que la Tente ne possède pas de fenêtres contrairement au Temple de Salomon. La signification de ce détail est que la présence divine dans le désert était l'apanage exclusif d'Israël, sans relation avec le reste de l'humanité, du fait que le peuple d'Israël était centré sur lui-même, lorsqu'il vivait une relation d'amour intime avec le Créateur «ton amour au temps de tes fiançailles, quand tu me suivais dans le désert» (Yirmiyahou. 2, 2). Au temps du roi Salomon, le moment était venu de mettre en pratique la mission universelle du peuple d'Israël, lorsque du monde entier l'on venait entendre la sagesse du roi Salomon. Le moment était arrivé d'installer des fenêtres au Temple, symbolisant le contact entre Israël et les nations. Le Texte indique que ces «fenêtres éclairaient, tout en étant scellées» (Rois I 4, 6). La traduction araméenne de Yonatan indique «ouvertes de l'intérieur et fermées de l'extérieur». La signification est que les fenêtres montraient l'influence du

profane sur le saint, des nations sur Israël. Le Radak (Rabbi David Kim'hi) ramène une source soutenant l'inverse, « que les fenêtres éclairaient l'extérieur et étaient scellées de l'intérieur, signifiant qu'il [le Temple] n'avait pas besoin de lumière de l'extérieur ». Il semble que les deux idées ne sont pas contradictoires. La première décrit la pratique – que le peuple d'Israël ne craint pas les influences extérieures lorsque la présence divine réside en son sein, alors que la seconde décrit la théorie – que dans son essence le peuple d'Israël se distingue des autres peuples. C'est précisément ce principe qui donne au peuple d'Israël son assurance.

Le Baâl Hametsoudot réunit les deux idées en indiquant que les fenêtres étaient en verre, à la fois éclairant et scellées. Mais pour parvenir à combiner les influences de l'intérieur et de l'extérieur, une nouvelle technologie est nécessaire, en l'occurrence le verre, provenant de l'évolution du monde. (Oury Cherki)

L'esquisse de l'univers

Pour nos Maîtres Kabbalistes, le sanctuaire représente une esquisse de l'univers- un microcosme, qui nous révèle les plus profondes vérités sur la vie et sur le monde éternel.

Voici quelques symbolismes selon l'ouvrage intitulé «Le Midrach Raconte»: *Les RIDEAUX supérieurs et inférieurs ressemblent au ciel et à la Terre.*

L'eau du KIOR correspond à l'eau qui couvre la terre.

Le MIZBEA'H sur lequel s'effectuaient les sacrifices d'animaux, représente les animaux du monde.

Le MIZBEA'H KETORET symbolise toutes les épices.

La MENORA sa lumière représente les astres, le soleil et la lune. La MENORA les 7 lampes correspondent aux 7 constellations ou 7 planètes. Le MICHKAN peut aussi représenter le corps humain, les organes et parties du corps. L'ARON (l'Arche) - le cœur. Les KEROUVIM - les poumons (rappelons que les anges se couvraient la face de leurs ailes lesquelles représentent les poumons sur le coeur).

Le CHOUL'HAN - l'estomac. La MENORA - l'intellect.

Le KETORET - le sens de l'odorat. Le KIOR - l'élément liquide dans le corps humain. Les YERIOTH - couvertures en peaux de chèvre - la peau. Les BADIM - les barres de bois d'acacia de l'Arche - les côtes.

Le Chamir

Le Midrach Téhilim (78,11) nous dit que le roi Salomon à tailler les pierres du Temple sur lesquelles la Torah interdit de brandir le fer (Deut. 27,5), et pour graver les noms des tribus d'Israël sur les pierres précieuses du pectoral du grand-prêtre, que le noms ne pouvaient être peints sur les pierres puisque le texte dit «gravés» et on ne pouvait creuser les pierres puisque le texte dit qu'elles devaient rester entières, avec l'aide du «Chamir» (mentionné dans le Talmud Sota 48b).

Le Chamir est un ver ayant la taille d'un grain d'orge conservé dans de la limaille de plomb et qu'il fallait le conserver enveloppé dans des éponges de laines, dans un tube en plomb rempli de son (d'orge) car rien ne pouvait lui résister. (Ceci rappel la radiation émis de Rayons-X, qui se protège par le plomb).

Pour écrire les noms de tribus sur les pierres et on leur "présenta" le Chamir et les pierres s'ouvrirent, sans perte de matière, comme des figues au soleil.

Ce ver a été créé durant les Six jours où Hachem a façonné le monde et attendait au Jardin d'Eden qu'on vienne le chercher pour bâtir le Temple. Lorsque le Temple a été détruit, le Chamir a été caché.

L'Arbre de Vie

Le Midrach enseigne (Chemot Rabba 36, 2): «pourquoi, pour tous ces objets, il est écrit 'tu feras' et pour l'arche 'vous ferez'?

Rabbi Yéhouda bar Rabbi Chalom a dit: Hachem a dit qu'ils viennent tous s'occuper de l'arche afin qu'ils obtiennent tous la Torah. La Torah dit: tous viendront s'occuper de l'arche, afin que chacun ait sa part dans la Torah.»

Rabbi Efraïm de Lonschitz, l'auteur du commentaire Kéli Yaqar, explique (Chemot 25, 10) que d'après le verset des Proverbes: « Elle (la Torah) est l'Arbre de Vie pour ceux qui s'y maintiennent », que le dépôt des Tables de la loi dans une arche en bois contient une allusion aux hommes qui soutiennent ceux qui étudient la Torah, cette générosité leur étant comptée comme s'ils avaient eux-mêmes appris, et ils ont leur part de cette Torah bien qu'ils ne l'aient pas étudiée en fait. C'est pourquoi il est dit, à propos de l'arche: «ils feront» car tous peuvent être associés dans l'entreprise de la Torah.

Le Coin de la Halakha La sainteté de la Synagogue

Chacun se doit de faire attention à honorer la synagogue, car elle est d'une grande sainteté et d'une haute dignité.

Être assis à la synagogue est en soi une mitsva, et l'on apprend par allusion du verset: « Achré Yochevé Bétékha... » (heureux ceux qui sont assis dans Ta maison, sans cesse ils récitent Tes louanges), que ceux qui ne font que s'asseoir à la synagogue finiront par y acquérir l'amour de la Torah et en viendront à l'étudier.

Sainteté de la synagogue

Il est écrit dans le Choul'han Aroukh (article 151, paragraphe 10) : Dans les synagogues et dans les maisons d'étude il ne faut se comporter avec légèreté tels que plaisanteries, discussions futiles; de plus on ne doit pas manger, boire, se promener, s'abriter du soleil ou de la pluie.

Un Talmid 'Haham et ses élèves peuvent boire et manger dans un cas de force majeure; certains disent que même dans ce cas, il ne sera pas permis de manger ou boire.

Boire et manger: aujourd'hui, les synagogues servent aussi de maison d'études dans lesquelles des cours de Torah sont transmis. Bien que la sainteté d'une maison d'étude soit supérieure à celle d'une synagogue, il est autorisé d'y manger et d'y boire; comme par exemple aux Azkarot (étude de torah en souvenir d'une personne décédée accompagnée d'un apéritif plus ou moins important). (voir Ben Ich Hai, parachat Vayikra, parag.10).

Étude profane dans une synagogue

Il a été demandé, une fois, au Ben ich Hai s'il était permis d'enseigner à des enfants, la mathématique, dans la synagogue après la prière. Il a répondu que seulement une étude de Torah était permise mais une étude profane telle que les calculs était interdit dans une synagogue et n'était permise qu'en dehors.

Comment se présenter dans une synagogue

Se couvrir la tête: Celui qui a l'habitude de porter un chapeau chez lui, devra aussi le porter à la synagogue. Celui qui porte une kippa (sans chapeau), ira à la synagogue avec une kippa d'une grandeur minimum d'un Téfah (environ 8cm sur 8cm); celui qui désire être plus rigoureux portera une kippa qui lui couvre la majeure partie de la tête.

Les femmes aussi devront se couvrir la tête, au moment de la prière.

CE BULLETIN A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:

1- M. DAVID AMGAR POUR LA NAHALA DE SON PÈRE JOSEPH AMGAR Z"l.

2- M. ET MME RAPHAËL BENAMOU À LA MÉMOIRE DE LEURS

BEAU-FRÈRE M. HENRI HAIM ELKAIM Z"l

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530

POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN

